niere stets als sozialistische Patrioten und proletarische Internationalisten fühlen, denken und handeln, ihr sozialistisches Vaterland lieben, fest mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Ländern verbunden sind und aktive antiimperialistische Solidarität üben. Zu Recht wird der Förderung einer initiativreichen Tätigkeit in den Pioniergruppen sowie der wirkungsvollen Anleitung und Unterstützung der Pionierräte und Gruppenleiter besondere Aufmerksamkeit geschenkt.

In ihrer verantwortungsvollen Arbeit können sich die Freundschaftspionierleiter jederzeit auf das enge Miteinander und kameradschaftliche Zusammenwirken mit den Lehrern und Erziehern, Eltern und Patenbrigaden stützen. Dabei erhalten sie von den Schulparteiorganisationen und Direktoren umfassende Hilfe. So sorgen Schule, Elternhaus und Pionierorganisation dafür, daß in unserer sozialistischen Gesellschaft die Kinder glücklich, wohlbehütet und geborgen aufwachsen und gut auf das Leben und den Beruf vorbereitet werden.

Mit Eurer Zentralen FDJ-Aktivtagung der Freundschaftspionierleiter beginnt die langfristige Vorbereitung des VIII. Pioniertreffens im August 1988 in Karl-Marx-Stadt. Wir sind überzeugt, daß von Eurer Beratung neue Impulse für die kommunistische Erziehung der Jung- und Thälmannpioniere und für einen weiteren Aufschwung in der Tätigkeit der Pionierorganisation »Emst Thälmann« ausgehen.

Wir wünschen den Teilnehmern der FDJ-Aktivtagung einen anregenden und gewinnbringenden Gedanken- und Meinungsaustausch sowie allen Freundschaftspionierleitern unseres Landes viel Erfolg in ihrer verantwortungsvollen und schönen Funktion, Gesundheit, Schaffenskraft und alles Gute im persönlichen Leben.

Berlin, den 22. Juni 1987

Grußadresse des Zentralkomitees der SED und des Staatsrates der DDR an das Treffen der Freundschaft zwischen der Jugend der ČS SR und der DDR

Liebe Freunde des Sozialistischen Jugendverbandes der CS ŠR! Liebe Mitglieder der Freien Deutschen Jugend!

Im Namen des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik übermittle ich den Teilnehmern des Freundschaftstreffens zwischen der Jugend der Tsche-